



MAURICIO
GALINDO

Editor de Economía

✉ @galmau

CUENTAS CLARAS

EL FRENO AL PIB POR EL COMERCIO EXTERIOR

El gasto del Gobierno fue un importante motor del crecimiento del tercer trimestre. Y como contrapartida, un importante freno vino del comercio exterior. El déficit comercial no para de crecer en la medida en que las exportaciones avanzan muy por debajo de las importaciones. Ese hueco le resta al producto interno bruto. Si el déficit no hubiera crecido frente a un año atrás, el PIB habría crecido 4,8 y no 3,6 %.

ECOPETROL Y LOS RÉCORDS EN LA BOLSA DE COLOMBIA

En medio de su carrera para romper récords luego de 15 años –con un índice que superó por primera vez los 2.000 puntos–, las principales acciones de la Bolsa de Colombia se han valorizado, en su conjunto, en 47 % en lo corrido del año. Entre tanto, la acción de Ecopetrol, con las vicisitudes por las que atraviesa la empresa, ha puesto su granito de arena, con una valorización de 12,5 % en ese lapso.

SILENCIOSO AVANCE DEL DESEMPLEO EN EE. UU.

El desempleo en EE. UU. viene creciendo sin hacer mucho ruido. Hace algo más de dos años, en abril del 2023, la desocupación estaba en 3,4 %. Para el arranque del actual gobierno, en enero de este año, ya la tasa había subido a 4 %. Y para septiembre –dato que acaba de ser revelado–, la desocupación llegó al 4,4 %. Se subió de 5,8 a 7,6 millones de desempleados, un aumento de 1,8 millones de personas.

LA MADUREZ EN INTELIGENCIA ARTIFICIAL

De acuerdo con un escalafón del Instituto Internacional para el Desarrollo de la Gerencia (IMD) de Suiza, la empresa en el mundo con mayor madurez para la inteligencia artificial es Nvidia, de EE. UU., con un índice de 100. La primera de otro país es SAP, de Alemania, en el puesto 7, con índice de 77,1. Y la primera que no es de tecnología es la de servicios financieros Mastercard, de EE. UU., en el puesto 10, con 74,1.